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张育军：鼓励更多中小企业登陆上交所

上交所制定《中小微企业服务工程纲要》；首批聘请

32

家民企老总担任中小微企业成长导师

证券时报记者 黄婷 徐婧婧 董宇明

上交所昨日在沪召开民营企业公司

治理暨中小微企业服务工程座谈会。 上

交所总经理张育军在座谈会上表示， 为

进一步发挥交易所优势， 上交所制定了

《中小微企业服务工程纲要》。 根据 《纲

要》， 上交所正式建立中小微企业成长导

师制度， 为中小微企业提供技术、 制度、

管理咨询、 人员培训等多方面的服务，

搭建上市公司与中小微企业的沟通平台。

据悉， 上交所首批选择了

32

家民

营上市公司的董事长或总裁， 担任中小

微企业成长导师。 在昨天的座谈会上，

上交所举行仪式， 向首批

32

位中小微

企业成长导师颁发了聘书。

张育军表示， 服务中小微企业是上

交所市场发展的重要对象和重要内容。

目前， 上交所已经形成以潜力蓝筹、 新

兴蓝筹、 经典蓝筹为主线的多层次蓝筹

股市场体系。 从

2010

年起， 上交所调整

了上市平台， 由原来

1

个亿的公开发行

规模降到了

5

千万以上， 扩大了支持中

小企业和民营企业的覆盖范围。 近几年

来， 在上交所上市的上市公司规模在不

断降低，

2009

年公开发行的平均规模是

5.2

亿元，

2010

年为

2.8

亿元，

2011

年为

1

个亿左右。 如果说

2010

年以前的十年，

上交所主要的任务是解决大型国企的转

型与上市， 今后上交所最大的任务是要

推动上市公司进一步调整结构， 提高上

市公司质量， 实现上市公司结构的多元

化发展， 鼓励中小企业、 新兴产业、 短

缺产业、 民生产业、 文化创意产业、 教

育传媒产业、 农业食品产业、 现代服务

业等企业在上交所上市。 上交所将既服务

传统的大中型企业， 也服务中小微企业，

鼓励更多的中小企业进入上交所市场。

张育军表示， 中小微企业成长导师

制度是上交所基于中国资本市场的实际

情况， 更好地服务中小微企业的一个创

新和尝试。
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宝钢本部

30%

产能

5

年内迁离上海

年减少铁产能

580

万吨、钢产能

660

万吨；宝钢未来定位服务型材料提供商

证券时报记者 黄婷

上海市政府与宝钢集团昨日在沪签

署协议， 在

2012

年

~2017

年实施上海

宝山地区的钢铁产业结构调整。 调整完

成后， 上海地区将年减少铁产能约

580

万吨、 钢产能约

660

万吨， 相应减少能

耗

300

万吨标煤， 约占宝钢上海本部

30%

的钢铁产能。

宝钢集团董事长徐乐江表示， 宝钢

部分产能迁离上海， 这是一次主动的调

整， 而且是城市与产业、 企业的联动转

型。 此举有利于国家钢铁产业发展战

略、 有利于上海转型发展、 有利于宝

钢增强行业竞争力。

目前宝钢集团在上海的实际产量

为年产

2225

万吨左右。 根据相关协

议， 此次主要调整宝钢在上海的不锈

钢、 罗泾等

3

个区域， 并压缩特钢的

部分产线。 本轮宝钢调整计划历时

5

年， 调整后逐步转型， 宝钢未来的定

位是服务型的材料提供商。 罗泾区域

将逐步转型， 重点作为新材料、 节能

环保等战略性新兴产业的发展基地。

通过上海的减量调整， 实现宝钢在全国

的战略布局。 同时在上海延伸产业链，

提高宝钢汽车、 家电、 船舶用钢及电工

钢等高端产品的比重和制造能力， 把宝

钢的上海钢铁产业打造成世界一流碳钢

扁平材精品基地。

徐乐江表示， 作为钢铁材料的专业

提供商， 宝钢意识到钢铁材料的局限性

以及未来被新材料替代的可能性。 因

此， 固守传统的钢铁业务， 对企业发展

的风险与日俱增。 “从钢铁到材料”，

是未来宝钢业务的外延扩展。 宝钢未来

定位于一个服务型企业， 制造是服务的

一个环节。

“十二五” 规划明确提出， 环渤

海地区和长三角地区原则上不再新建

钢铁基地， 继续推进防城港、 湛江、

福建宁德等东南沿海的钢铁基地布

局， 西部部分 “市场相对独立” 地区

也可适度发展钢铁工业。 目前， 中国

粗钢总产量近四成是产自城市钢厂。

首钢、 重钢等城市钢厂由于奥运会的

举办及城市转型升级的需要， 陆续从城

市搬迁。

上周证券结算银证转账净流出

841

亿

中国证券投资者保护基金昨日披

露的数据显示， 上周证券市场交易结

算资金银证转账净流出

841

亿元， 为

该数据披露

14

周以来净流出最多的

一周； 上周证券市场交易结算资金余

额期末值为

6081

亿元， 日平均数为

6554

亿元， 均系最近

14

周以来的最

低值。

数据显示， 最近

4

周的交易结

算资金银证转账分别为净流出

677

亿元、 净流出

491

亿元、 净流入

42

亿元、 净流出

841

亿元， 合计净流

出

1967

亿元。 上周交易结算资金银

证转账增加额为

1651

亿元， 减少额

为

2492

亿元， 两者相抵净流出

841

亿元。 比较最近

14

周的数据来看，

共有

8

周的交易结算资金银证转账

净流出 ， 其中有

4

周净流出高于

500

亿元， 有

2

周的净流出高于

800

亿元。 除上周外， 另一次发生在

4

月

23

日至

4

月

27

日， 该周净流出

801

亿元。

据了解， 保护基金证券市场交易结

算资金监控系统获取的是有经纪业务的

证券公司全部经纪业务客户 （含部分采

取第三方存管模式的资产管理业务客

户） 的人民币交易结算资金数据， 不包

括

B

股、 融资融券、 证券公司自营业

务、 资产管理等业务的交易结算资金。

（苏容若）

亿利达遭爆炒 深交所再发炒新警示令

新一轮新股发行制度改革措施

出台以来， 市场出现一些新的变化

和情况， 首日集中炒作现象有所改

变， 上市新股首日涨跌互现。 不过，

在中小投资者 “合围” 之下， 近日

上市的新股亿利达首日盘中三次触

发临时停牌， 深交所再次提醒广大投

资者， 加强风险防范意识， 谨慎参与

新股交易。

5

月

25

日以来上市的

25

只新股

中， 首日上涨的

14

只， 下跌的

11

只，

平均上涨

9.45%

， 涨幅有所下降。 但近

日上市的新股亿利达首日盘中三次触

发临时停牌， 全日上涨

43.94%

， 次日

延续上涨势头， 股价涨停。 据了解，

助推亿利达大涨的主要力量仍为中小

投资者， 投资者风险防范意识仍待进

一步加强。 深交所有关负责人表示，

广大投资者应关注亿利达发布的风险

提示公告。 公告中特别提到当前股价

对应市盈率超过行业市盈率

35.86%

，

有估值过高的风险。

深交所统计数据显示， 亿利达上

市首日个人投资者买入股数占比

99.18%

，

其中买入

5

万股以下的中小投资者占比

87.28%

， 基金等专业机构投资者未参与

首日买入； 上市次日的投资者交易结构与

首日类似， 依然是个人投资者占主导地

位， 买入股数占比

99%

， 其中买入

5

万

股以下的中小投资者占比

85.28%

。

深交所金融创新实验室实证数据表

明， 超过半数的中小投资者参与新股首

日交易出现亏损， 买入首日涨幅越高的

新股亏损面越大。 今年上半年深市上市

的

88

只新股中， 首日买入

5

万股以下

的中小投资者亏损账户占比

52.07%

，

亏损额占个人投资者亏损总额的

86.47%

； 首日涨幅超过

50%

的新股中，

首日买入

5

万股以下的中小投资者亏损

账户占比

58.62%

， 亏损额占个人投资

者亏损总额的

91.65%

。

5

月以来， 中小

投资者参与新股首日交易的整体亏损面

有所减小， 但在部分新股上仍然亏损严

重， 如首日买入海达股份、 德威新材、

福建金森等新股的个人投资者亏损面达

100%

， 无一户盈利。 （胡学文 陈中）

三峡电站全面建成投产

世界最大的水电站———三峡电站最后一台机组昨日正式交付并网发电。 这标志着总装机容量达

2250

万千瓦的三峡

电站全面建成投产， 成为世界最大水电站和清洁能源基地。 中新社

/

供图
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前海管理局新闻发言人表示

前海将创新性落实八项金改政策

证券时报记者 陈中

备受关注的前海先行先试政策， 日前

获得国务院正式批复。 前海管理局新闻发

言人、 经营发展处处长王锦侠昨日在接

受证券时报记者采访时表示， 此次获批

的政策含金量高， 不仅集中了中央政府

和地方政府的智慧， 也为前海的先行先

试和创新留有极大空间。 这位全程见

证政策制定、 上报、 论证、 修改以及

确定过程的新闻发言人还表示， 前海将

创新性地落实获批的八项金融改革政策。

“从去年上报， 到各部委研究， 再到

开专题会议， 反复论证， 反复推敲， 字

斟句酌。” 谈到政策批复过程， 王锦侠颇

为感叹， “从现在来看， 这个政策创新

空间很大。”

王锦侠还认为， 该政策的更大意

义和作用还在于文本之外的无形方面，

“充分体现了党中央国务院对前海的高

度重视和支持， 主要是鼓励和要求前

海进一步解放思想， 敢想敢试， 探索

出更大的发展服务业的空间， 特别是

拓展政策空间、 拓展政策红利。”

作为此次前海获批政策的重头

戏， 八条金融改革创新政策颇受外界

关注。 王锦侠表示， 这八条金融创新

政策具体而言可分为三类： 一是助推

人民币国际化； 二是降低香港金融机

构进入门槛； 三是推动前海金融总部

经济发展。

第一类是前五条， 主要目的是助

推人民币国际化， 特别是香港人民币

离岸业务中心的形成。 但包括香港银

行机构对前海企业发放人民币贷款额度

等方面的具体政策， 还要根据实际需要

进一步再明确。 其中， 第四条措施提出

“支持设立前海股权投资母基金”， 王锦

侠透露， 该条政策也是着眼于让前海助

力香港成为人民币离岸业务中心。 该基

金的运作模式将是 “到香港募资， 资金

来源于香港， 然后调回前海来使用， 用

于支持前海开发。”

第二类专指第六条， 主要是适当降

低香港金融机构准入条件。

第七条和第八条则构成了第三类，

旨在推动前海金融总部经济发展， 包括

创新型的金融机构、 新兴要素交易平台

建设等。 王锦侠表示， 近日成立的前海

股权交易中心主要面对的是非上市公

司、 非公众公司， 接下来， 该交易中心

将配合前海交易所集群， 配合前海新型

要素交易平台建设的目标， 加快建设与

发展步伐。

王锦侠表示， 前海的金融改革政策

不是简单、 机械式地落实， 而是创新性地

落实。 总体而言， 金融方面为前海留下了

很大的操作空间， 比如， 香港银行机构

在前海的贷款额度和具体操作方式还要

进一步确定。 “我们正在深化细化有关

研究， 制定有关操作方案和实施细则。 目

前已经有个别措施上报到有关部委， 有些

措施正在市级层面研究论证， 还有些措施

正在制定过程中。” 王锦侠说。

“当然， 我们既要大力推进金融创

新， 也要积极地加强金融监管， 在风险

可控原则下， 推进前海金融创新。” 王

锦侠补充道。


